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CULTURA DE PAZ ELECCIONES

Renovada la Unidad 
habitacional Lomas 
del Mirador

Instalarán más 
de 10 mil casillas 
en todo el Estado

Luego de haber sido publicados los resultados de la evaluación nacional de PISA donde se obtuvo un retroceso 
significativo en el aprovechamiento de aprendizajes en México, el gobernador Enrique Alfaro presentó los 
resultados del Recrea Avanza que demuestran un claro crecimiento en el nivel de español y matemáticas. Pág. 3
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POCA PARTICIPACIÓN 
Que pase lo que tenga que pasar. 

Desafortunadamente estamos en una etapa a 
nivel nacional donde la política parece no ser de la 
importancia de los ciudadanos.

Respuestas como el para qué votar si va a ser lo que 
ellos decidan o mi voto no sirve de nada, la elección 
ya está decidida y en entre muchas más han venido 
a ser parte de las próximas votaciones para decidir el 
rumbo del país, y en este caso el de Jalisco.

Una muestra también es la falta de compromiso 
de los ciudadanos que tiene desinterés en participar 
como la figura de observador electoral en el próximo 
proceso y por más insistencias y llamados que realice 
el Instituto Nacional Electoral (INE) parece no penetrar 
las mentes de la ciudadanía.

El INE para promover la acreditación de observadores 
electorales, imprimió y distribuyó trípticos; sin 
embargo, es poca la respuesta.

Por lo que se vislumbran unas votaciones donde la 
ciudadanía quede a deber con la democracia del país.

Vamos a ver si los encargados de hacer precampañas 
y posterior campañas motivan a la ciudadanía o de 
plano los motivan a seguir desmotivados.

SACAN UN 10
Luego de que el país fuera prácticamente reprobado 

en educación, según la prueba Pisa, donde México 
tuvo un desempeño más bajo que la media de los 
países contemplados dentro de la medición. 

Según la evaluación el país retrocedió 14 puntos 
con respecto a 2018; cinco puntos menos en lectura 
y nueve menos en ciencia.

Sin embargo, el Estado ha demostrado ir por el 
buen rumbo y es que mientras el país reprueba, la 
estrategia Recrea Avanza diseñada ante la suspensión 
de evaluaciones nacionales por parte de la federación 
demuestra que los tres niveles de secundaria han 
mejorado 17 por ciento en lectura y 15 por ciento en 
matemáticas respecto a 2021.

Ojalá que el país tome cartas en el asunto y se 
preocupe más por la educación de quienes son el 
futuro y que Jalisco siga siendo punta de lanza en 
el tema donde hasta ahora demuestran eficiencia y 
sacan un 10 en la enseñanza.

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Que solo fue un susto lo 
ocurrido la tarde del martes 
en el Mercado Corona que 
tuvo que ser desalojado, 

sobre todo por un fuerte estruendo 
que se escuchó en el tercer nivel, 
el presidente municipal interino 
de Guadalajara, Francisco Ramírez 
Salcido indicó que todo se debió 
a afectaciones en las losas del piso 
por las bajas temperaturas.

“Descartamos cualquier peligro 
que nos pudiera llevar a algún 
tema que lamentar, al parecer 
los cambios de temperatura que 
hemos vivido en estos días fue lo 
que generó un desplazamiento 
entre los pisos del tercer piso, eso 
fue lo que generó el estruendo, 
en estos últimos dos, tres días, 
las temperaturas han bajado, 
y eso generó que también 
los materiales del piso, de las 
losas, tuvieran una contracción 
y eso fue lo que ocasionó el 
desprendimiento, Obras Públicas, 
puntualmente, de igual manera 
que Protección Civil hicieron 
un análisis, un recorrido y nos 
informan que no hay un peligro”.

El munícipe interino confirmó 
que este miércoles las actividades 
en el mercado se realizan con 
normalidad y que incluso 
el registro civil ubicado en el 
penúltimo piso está abierto y 
atendiendo a las personas sin 
contratiempos.

También dijo que después de las 

Estruendo en el Mercado
Corona fue por el frío
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El alcalde interino descartó cualquier peligro que pudiera llevar a algún 
tema que lamentar y señaló que todo fue debido al cambio de temperatura 

Descartó las versiones de que se debió a las obras que realizan en el último piso.

Descartamos cualquier peligro que nos 
pudiera llevar a algún tema que lamentar, 

al parecer los cambios de temperatura que 
hemos vivido en estos días fue lo que generó un 
desplazamiento entre los pisos del tercer piso

Francisco Ramírez Salcido

revisiones, el edificio no registra 
daños estructurales y elementos 
de Protección Civil mantienen el 
monitoreo y la comunicación con 
los locatarios.

Ramírez Salcido también 

descartó las versiones de que el 
estruendo se debió a las obras que 
realizan en el último piso, el techo 
donde también está el C5 y se 
plantean restaurantes y atractivos 
turísticos.
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Destaca Jalisco en 
español y matemáticas
Luego de que el país fuera reprobado por la evaluación nacional de PISA, el Estado 

señala que gracias a Recrea Avanza han mejorado en español y matemáticas
Redacción/Quadratín Jalisco

Alumnos de educación básica en 
Jalisco han mejorado en lo general 
en las asignaturas de español y 
matemáticas.

Esto de acuerdo con Recrea Avanza, la 
estrategia de evaluación de aprendizajes 
diseñada por Jalisco ante la suspensión 
de evaluaciones nacionales por parte de 
la federación.

Esta evaluación se aplicó por primera 
vez al 100% de los estudiantes desde el 
segundo hasta el sexto año de primaria, y 
los tres niveles de secundaria, mejorando 
17% en lectura y 15% en Matemáticas 
respecto a 2021, informó el gobierno 
estatal.

De manera puntual, el aprovechamiento 
de aprendizajes en matemáticas en 
estudiantes de tercero de secundaria 
mejoró 14.5% en Jalisco (entre 2022 y 
2023) mientras en la evaluación nacional 
de PISA se tuvo un retroceso de -3.4% 
respecto a su última medición (2018). En 
comprensión lectora, el aprovechamiento 
en Jalisco aumentó 12.8% entre 2022 y 
2023 mientras que en la evaluación PISA 
disminuyó -0.71% entre 2018 y 2022.

“Es algo que nos llena de orgullo, si 
ustedes ven los indicadores sobre las 
evaluaciones que hicimos este año en 
tema de rendimiento, van a darse cuenta 
de la diferencia que significa contar con 
un modelo educativo propio, si aquí 
estuviéramos caminando al ritmo que 
nos toca en la federación, pues pobre 
Jalisco, aquí hacemos lo que tenemos 
que hacer, y nuestro sistema educativo va 
dando resultados y nuestras pruebas de 
rendimiento y aprovechamiento que ha 
hecho nuestro sistema estatal demuestran 
que nuestro Estado se está avanzando, 
que falta mucho por hacer, pero que 
vamos el camino correcto, y aquí no 
hubo baja en aprovechamiento, al revés, 
subimos el nivel de aprovechamiento y 
aprendizaje”, mencionó el Gobernador 
Enrique Alfaro al reiterar la importancia 
de contar con un modelo educativo líder 
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Enrique Alfaro dijo que en Jalisco sube el nivel de comprensión y aprendizaje.

Las autoridades informaron que esperan 5 
millones de visitantes
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Anuncian 
programa de 
Ilusionante 2023 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El jueves a las 19:30 horas encienden 
el árbol navideño en la Plaza de la 
Liberación, y con ello comenzarán 

las actividades de Ilusionante 2023 
que este año se realizará en el centro 
de Guadalajara y en el Parque Luis 
Quintanar, y se extenderá a los 12 
Pueblos Mágicos de Jalisco, sobre 
algunas de las atracciones habló del 
gobernador, Enrique Alfaro.

“El día de mañana es el encendido 
del árbol a las siete y media, vamos 
a empezar también desde mañana 
con la estación polar, la travesía del 
Expreso Polar en el Paseo Alcalde, el 7 
de diciembre Santa y el Multiverso de 
la Navidad, el 8 de diciembre el favorito 
de Santa, el 9 de diciembre Royal 
Christmas Circus, el 10 de diciembre 
Nórdica el inicio de una nueva era, 
del 16 de diciembre al 6 de enero el 
mercado navideño, la pista de hielo va 
a estar a partir del día 17, del 16 al 6 el 
show multimedia de pirotecnia, el video 
mapping y la máquina de burbujas, del 
21 de diciembre al 6 de enero mariachi 
en la Plaza de Armas y en Año Nuevo la 
cuenta regresiva”.

Con una inversión de 28 millones 
de pesos en la zona metropolitana de 
Guadalajara y siete millones para los 
Pueblos Mágicos, esperan una derrama 
económica de mil 200 millones de 
pesos y cinco millones de visitantes por 
Ilusionante, informó el presidente de 
la Cámara de Comercio, Raúl Uranga 
Lamadrid.

Es algo que nos 
llena de orgullo, si 

ustedes ven los indicadores 
sobre las evaluaciones que 
hicimos este año en tema 
de rendimiento, van a darse 
cuenta de la diferencia 
que significa contar con un 
modelo educativo propio, 
si aquí estuviéramos 
caminando al ritmo que 
nos toca en la federación, 
pues pobre Jalisco, aquí 
hacemos lo que tenemos 
que hacer

Enrique Alfaro

a nivel nacional.

PISA NACIONAL
No obstante, el mandatario estatal 

dijo que mientras que en Jalisco sube el 
nivel de comprensión y aprendizaje, en el 
país, según la prueba Pisa Nacional que 
compara los resultados de las últimas 
tres evaluaciones, 2016 contra 2022, se 
detecta un decremento de -1.89% en 
comprensión lectora y un -3.19% en 
Matemática.

Además, destacar que la evaluación 
que hizo el Programa para la Evaluación 
Internacional de Estudiantes (PISA) 
en colaboración con Organización 
para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE) a estudiantes 
de 81 países, México tuvo un 
desempeño más bajo que 
la media de los países 
c o n t e m p l a d o s 
dentro de la 
medición. 



Realiza Sedena destrucción 
de armas de fuego 

El Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, asistió a la ceremonia de 
destrucción de armas de fuego que efectúa la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), a 
través de la V y XV Región Militar.

El Comandante de la XIV Batallón de Infantería, Marco Alonso Gastelum Antuna, señaló 
respecto a esta destrucción el preservar principalmente la seguridad de las y los ciudadanos, 
condición esencial para potenciar el desarrollo sostenido y derecho de las naciones.

Los funcionarios presenciaron la demostración de la destrucción mecanica de las armas. 
Asistieron miembros del Gabiente de Seguridad del Gobierno de Jalisco y del Ejército 
Mexicano.

Redacción/Quadratín Jalisco 44

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con un 35 por ciento de avance 
general de la obra, los primeros 
trenes de la Línea 4 ya están en 
pruebas en China, mientras que se 

preparan para que el 27 de diciembre 
comience el bombeo de agua desde la 
Presa El Zapotillo para llegar a la zona 
metropolitana de Guadalajara, informó el 
gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro

“El tren está ya en pruebas de 
rodamiento en China, estamos en 
espera de confirmar las fechas, todavía 
no tenemos las fechas definidas, pero 
todo va avanzando en tiempo y forma, 
la obra va al 35 por ciento, el calendario 
se está cumpliendo, tuvimos dificultades 
que resolver la semana antepasada y 
afortunadamente estuvimos en México 
y se solventaron, antier pasé por la 
obra, vamos avanzando bien, entonces 
yo espero que la Línea 4 camine 
correctamente; y el otro proyecto grande, 
el día 27 está programada la visita del 
Presidente, para poner a funcionar la 
planta de bombeo que nos va a permitir 
ya llevar el primer metro cúbico de agua 
del Río Verde a la presa Calderón”.

Indicó que en esa visita de Andrés 

Manuel López Obrador espera que 
también visite los avances de la Línea 4 
del Tren Ligero de Guadalajara.

Por otro lado, en entrevista, el 
mandatario insistió en que no hay manera 
en que acepten integrar el sistema de 
Salud estatal al IMSS Bienestar porque 
ya tienen la mala experiencia de lo que 
ocurrió con el fallido INSABI.

“Sobre mi cadáver, mientras sea 
gobernador, nosotros no vamos a 
desmantelar el sistema de Salud, ni se lo 
vamos a entregar ni al IMSS Bienestar, ni 
al INSABI, en su momento, y jamás vamos 
a renunciar a nuestra función en materia 
de Salud, ya vimos lo que ocurrió con el 
INSABI, no quiero decir lo que va a ocurrir 
con el IMSS Bienestar, ya para qué me 

Obras de L4 y de Presa El Zapotillo, 
conforme al calendario: Alfaro 
El mandatario de jalisco informó que los primeros trenes ya están en pruebas 

en China y el 27 de diciembre comenzará el bombeo de agua de la presa 
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El 27 de diciembre comienza el bombeo de agua desde la Presa El Zapotillo.

Los primeros trenes de la Línea 4 ya están 
en pruebas en China.

adelanto, lo que sí puedo decir es que 
mientras yo sea gobernador eso no va a 
pasar, e iremos hasta donde tengamos 
que ir para dejar en claro que no van a 
desmantelar nuestro sistema de Salud, 
imagínense nomás, que estuviéramos en 
Jalisco como prácticamente tienen a todo 
el país, no vamos a permitir un atropello 
de la Federación, en Jalisco se defiende el 
Federalismo, y quien quiera desmantelar 
nuestro sistema de Salud o intentar 
desmantelar nuestro sistema educativo, 
se va a topar con pared”.

Al cumplir este miércoles cinco años 
de haber asumido como gobernador de 
Jalisco, Enrique Alfaro dijo sentirse muy 
satisfecho y orgulloso de los logros de su 
administración, y sobre los señalamientos 
de que no tiene auto crítica, dijo que para 
eso están los medios de comunicación.

jueves 7 de diciembre de 2023
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Entregan rehabilitación de unidad 
habitacional Lomas del Mirador

La obra forma parte del fomento de la Cultura de Paz en el estado 
a través de la Estrategia de Reconstrucción del Tejido Social

Redacción/Quadratín Jalisco

El gobierno del Estado a través 
de la Secretaría del Sistema 
de Asistencia Social entregó la 
segunda etapa de rehabilitación 

de la unidad habitacional Lomas del 
Mirador en el municipio de Tlajomulco.

La obra forma parte del fomento de 
la Cultura de Paz en el estado a través 
de la Estrategia de “Reconstrucción 
del Tejido Social”.

Durante el acto, la titular de la 
Secretaría del Sistema de Asistencia 
Social, Fabiola Loya agradeció a todo 
el equipo que ha hecho posible y a las 
y los vecinos junto con la fundación 
Corazón Urbano A.C. que ha iniciado 
este proyecto desde el primer día 
del gobierno estatal, al tiempo que, 
recordó, que justo el día de hoy se 
cumplen 5 años de la gestión del 
Gobernador, Enrique Alfaro, “y qué 
mejor celebración que estar aquí en la 
tierra donde comenzó este proyecto”, 
resaltó.

Explicó que este año se realizó una 
inversión tripartita, que ascendió 
a cerca de 120 mdp, en la cual el 
Gobierno de Jalisco a través de la SSAS, 
aportó el 50%, y el Gobierno municipal 
y la Fundación Corazón Urbano A.C. 
aportaron el 25% respectivamente.

“Cuando se une la iniciativa 
privada, el gobierno, la sociedad 
civil y los vecinos en este esquema 
de gobernanza, las obras que se 
hacen perduran para siempre. Hoy 
160 millones de pesos se invirtieron 
en Lomas del Mirador en toda la 
rehabilitación de las unidades, casi 
4,000 familias fueron beneficiadas 
con este programa, hoy queda en 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Fabiola Loya agradeció a todo el equipo que lo ha hecho posible y a las y los vecinos.

Las herramientas servirán 
para impulsar las 
actividades productivas.
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Sader entrega nuevo apoyo a pescadores de Cajititlán
Redacción/Quadratín Jalisco

Las cooperativas Pescadores de 
Cajititlán y El bargre y la carpa 
recibieron 59 embarcaciones así 

como el recurso para instalar cinco 
módulos solares de aireación por 
parte de la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (Sader).

Estas herramientas servirán para 
impulsar las actividades productivas 
en este embalse del municipio de 
Tlajomulco de Zúñiga y que suman una 
bolsa de 4.1 millones de pesos.

Ana Lucía Camacho Sevilla, titular 

de Sader, habló del esfuerzo que el 
Gobierno del Estado ha realizado 
para apoyar a las cooperativas de 
pescadores a través de la dependencia 
que encabeza.

“Con el Programa de apoyo a las 
cooperativas de Cajititlán, en lo que 
va de la administración hemos hecho 
una inversión de 73 millones de pesos 
en cambio de motores y otras acciones 
para la sustentabilidad como las islas 
flotantes y la rehabilitación del canal de 
Cedros”. Aseguró que todo este trabajo 
no sería posible sin la integración entre 
autoridades municipales y pescadores.

Camacho agregó que de esa partida, 
2.36 millones de pesos han sido 
destinados para mejorar las condiciones 
económicas de las familias de pescadores 
que con sus embarcaciones renovadas 
podrá realizar sus actividades de manera 
más efectiva y segura. “Hoy entregamos 
59 embarcaciones para que todos puedan 
tener renovado su equipo de trabajo y lo 
realicen con mayor calidad”.

Este recurso, proveniente del 
Programa de apoyo a cooperativas de la 
laguna de Cajititlán, en su componente 
de Renovación de embarcaciones 
menores.

jueves 7 de diciembre de 2023

En la Colonia Lomas del 
Mirador se destinaron 160 
millones de pesos en dos 
años, interviniendo 497 
módulos de departamentos 
y 920 viviendas. Los 
trabajos consistieron en: 
enjarre, albañilería, pintura 
de fachadas, herrería, 
impermeabilización, 
jardinería, reparación de 
banquetas, fondeado y 
empastado.
Durante las intervenciones 
se otorgaron a los 
habitantes de la zona 
de distintos servicios 
municipales y estatales, así 
como de actividades físicas 
y recreativas como parte de 
las acciones de fomento de 
la cultura de paz.

EL DATO

sus manos la responsabilidad de que 
estos niños y niñas puedan seguir 
creciendo de una manera sana», 
reiteró Fabiola Loya.

Por su parte, la directora general 
de Proyectos Estratégicos de la SSAS, 
María del Carmen Bayardo Solórzano 
dijo que una parte fundamental 
además de la rehabilitación es el 
trabajo transversal y reconoció el 
compromiso del gobierno municipal 

para promover la convivencia vecinal.
José Luis Ochoa González, 

Secretario General del gobierno 
municipal afirmó que la comunidad 
no solo se hace con la gente que vive 
en un lugar sino también con todos 
los que intervienen para mejorar el 
entorno y la vida de las familias

En representación de las familias, 
Erika Maldonado reconoció que lo 
más importante de estos trabajos, “es 

el impacto que estas obras han tenido 
en nuestros niños y niñas, que ahora 
tienen espacios para jugar, divertirse 
y aprender nuevas cosas”.
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Bajan más de 60% delitos 
patrimoniales en el AMG

En lo que va del actual sexenio el Estado alcanzó un 
63.2 por ciento menos que en 2018 según datos del SESNSP

Redacción/Quadratín Jalisco

Según información del 
Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP) en los delitos 

de seguimiento especial durante 
el periodo de enero a noviembre, 
alcanzó un 63.2 por ciento menos 
que en 2018, año en el que inició el 
sexenio del gobernador de Jalisco de 
Enrique Alfaro. 

Al concluir el mes de noviembre, 
los delitos patrimoniales en el Área 
Metropolitana de Guadalajara (AMG) 
alcanzaron una disminución de 16.8 
por ciento, comparado con el mismo 
mes del año anterior, consolidándose 
como el mes de noviembre con la 
incidencia más baja de los últimos 5 
años.

Bajo este parámetro, se puede 
observar que en el robo de vehículos 
particulares, en lo que va del año se 
han registrado 62.2 por ciento menos 
casos, mientras que el robo a vehículos 
de carga pesada bajó un 62.7 por ciento; 
en robo a negocios, la disminución 
alcanza el 76.8 por ciento; el robo a 
persona bajó un 53.4 por ciento; el 
robo a cuentahabiente se redujo en un 
82.2 por ciento; el robo a bancos un 68 
por ciento; y el robo a casa habitación 
descendió un 71.8 por ciento. 

Pero esta contundencia también se da 
en casos de delitos contra la integridad 
y la vida de las personas, al registrarse 
una disminución del 27.4 por ciento en 
víctimas de agresión directa, respecto a 
los primeros once meses del 2018.

VEHÍCULOS FUERON RECUPERADOS 
Las estrategias operativas de 

Escudo Urbano C5 y la sinergia con 
las distintas autoridades de seguridad 
de los tres niveles de gobierno dio 
como resultado la recuperación de 
232 vehículos con reporte de robo 
vigente durante el transcurso del mes 
de noviembre.
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 Los delitos contra la integridad y la vida de las personas, tuvo una disminución de 27.4 por ciento.

Francisco Ramírez Salcido encabezó el 
arranque de actividades.
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GDL y Colombia, 
unidos en 
proyecto contra 
la pobreza
Redacción/Quadratín Jalisco

México y Colombia Unidos en 
la lucha contra la pobreza y la 
vulnerabilida es el nombre del 

proyecto de investigación que arrancó 
en la capital del estado. Esta iniciativa es 
liderada por el Centro de Investigaciones 
Colombiano Funciedes.

Francisco Ramírez Salcido, presidente 
municipal interino de Guadalajara 
encabezó el arranque de actividades 
que tendrán lugar hasta el 17 de 
diciembre. Serán cuatro investigadores 
y 46 estudiantes colombianos los que 
iniciarán con la fase de estudio de campo; 
se investigará y analizará cómo las 
condiciones socioeconómicas afectan la 
competitividad de unidades económicas 
en áreas vulnerables de la ciudad.

“Este proyecto no solo simboliza la unión 
entre México y Colombia en nuestra lucha 
conjunta contra la desigualdad, sino que 
también destaca la importancia de la 
investigación aplicada y el emprendimiento 
responsable en la transformación de 
nuestra respectivas comunidades”, 
afirmó el primer edil interino.

Agregó que es un orgullo ver 
cómo estas acciones aportan en el 
entendimiento de las condiciones de 
vida de las personas en situación de 

vulnerabilidad, así como su impacto 
en la ciudad y señaló que desde la 

capital de Jalisco se despliega 
una serie de acciones 

para incentivar el 
talento local y el 

emprendimiento.

En la semana que comprende del 27 de noviembre al 3 de diciembre la 
Fiscalía Especial en Personas Desaparecidas (FEPD) de la Fiscalía de Jalisco 
ha logrado la localización de 32 personas que contaban con denuncia por 
desaparición.
La dependencia estatal de seguridad detalló que durante el mismo 
periodo se hallaron ocho mujeres adultas por parte de Protocolo Alba y la 
localización con la coordinación de Alerta Amber de cinco adolescentes, 
mismos que ya fueron reintegrados a sus familias.

LOCALIZADAS EN UNA SEMANA 32 DESAPARECIDOS

El seguimiento a los reportes 
ciudadanos a la Línea de Emergencia 
9-1-1, permitieron a operadores de 
Escudo Urbano C5 recabar información 
precisa para atender cada uno de 
los hurtos con apoyo del sistema de 
cámaras de videovigilancia, lectores 
de placas, puntos de monitoreo, red de 
radiocomunicación y la coordinación 
con las corporaciones de seguridad. 

A través de la infraestructura 
tecnológica de Escudo Urbano C5, 
173 vehículos fueron identificados por 

medio del sistema de videovigilancia, 
lo que derivó en cada uno de los 
casos diversas acciones estratégicas, 
lo que permitió la ubicación exacta y 
recuperación de los automotores.  

Gracias al alertamiento del sistema 
de rastreo satelital se localizaron 
20 vehículos en circulación en 
tiempo real, lo que generó acciones 
para su inmediato aseguramiento 
y posteriormente ser puestos a 
disposición de las autoridades 
correspondientes.
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Facilitan y pluralizan 
proceso electoral 

Autoridades del gobierno de Jalisco, de la Secretaría de Educación,
el INE y el IEPCJ firmaron un convenio de colaboración

Redacción/Quadratín Jalisco

Para establecer mecanismos de 
coordinación y cooperación que 
permitan la instalación de casillas 
electorales en escuelas públicas 

para la próxima jornada electoral fue 
signado un convenio de colaboración 
entre el INE, el IEPCJ y la Secretaría de 
Educación Jalisco.

El secretario de Educación, Juan Carlos 
Flores Miramontes, destacó que este 
esfuerzo interinstitucional contribuirá 
al desarrollo y transparencia de los 
comicios, así como a la accesibilidad 
de las y los votantes con movilidad 
reducida, pues se instalarán rampas fijas 
y móviles en las escuelas que cuenten 
con las condiciones físicas adecuadas.

“Este documento demuestra la 
importancia del trabajo conjunto entre 
nuestras instituciones para fortalecer la 
democracia y la participación ciudadana 
en nuestro estado”, indicó.

En su oportunidad, Luis Zamora Cobián, 
Consejero Presidente del Consejo Local 
del INE en Jalisco, dijo que el Instituto 
Nacional Electoral, “reconoce y agradece 
el compromiso mostrado en todo 
momento por el Gobierno del Estado 
para procesar la solicitud de suscribir 
el presente Convenio de Apoyo y 
colaboración que permitirá, una vez 
más, valorar lo importante que resultan 
nuestros centros escolares de educación 
básica, porque no solo se trata de 
espacios de enseñanza, sino también 
de oportunidades de acciones lúdicas 
y socialización de nuestros educandos 
que les facilita su formación como 
personas y futuros ciudadanos, donde 
se aprende a ser incluyente y a generar 
acciones de nivelación que permitan el 
acceso al saber por igual, todo ello gracias 
al personal profesional docente que día a 
día acompaña, se compromete y procura 
de cuidados al mayor tesoro de nuestras 
familias”, abundó.

“Es tal el prestigio que representan 
las escuelas que, también para los 
ejercicios democráticos como el de 
una contienda electoral significan 
un espacio neutral, de reunión y 
convivencia civilizada, donde las 
directoras y directores representan para 
el Instituto Nacional Electoral, la figura 
de respeto que logra con su disposición 
y convicción democrática armonizar 
los esfuerzos interinstitucionales, hasta 
ver logrados los objetivos de brindar 
certidumbre a la ciudadanía para el 
ejercicio del sufragio libre y secreto. 
Gracias de antemano a todos y todas 
ellas”, añadió.

“Como ustedes conocen, desde el 
pasado 7 de septiembre nos encontramos 
desarrollando tareas para la organización 
del Proceso Electoral Federal y Local con 
el firme propósito institucional de generar 
la condiciones idóneas, suficientes y 
oportunas para que la ciudadanía ejerza 
a plenitud sus derechos políticos y 

electorales. Y Señaló que actualmente 
la proyección de MDC a instalar, ronda 
las 10,748; debido al incremento del 5% 
Listado nominal, respecto a 2021 y un 
incremento de 105 secciones electorales 
por motivos de seccionamiento”, abundó.

Esta tarea plantea una buena cantidad 
de retos, mismos que han sido y serán 
atendidos de forma interinstitucional 
como es el caso que nos reúne hoy 
mismo para garantizar la posibilidad 
de que se faciliten 2,415 planteles 
educativos (53.3 %) para la instalación 
de 6,979 (65%) Mesas Directivas de 
Casilla el próximo 2 de junio del año 
entrante.

En tanto, la consejera presidenta del 
IEPC Jalisco, Paula Ramírez Höhn, 
detalló que con esta alianza se 
formalizan las voluntades 
que harán posible que las 
y los votantes tengan 
una casilla cerca 
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Instalarán más de 10 mil casillas en todo el Estado; la mayoría en planteles educativos.

La convocatoria sigue abierta y cerrará 
hasta el 7 de mayo del 2024.
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Desinterés en 
ser observadores 
electorales
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Únicamente se han recibido dos 
solicitudes para acreditarse en 
las tareas de observación electoral 

en el 05 Distrito Electoral, con cabecera 
en Puerto Vallarta.

Lo anterior, a dos meses que se 
lanzó la convocatoria del INE para 
desempeñarse como observadores 
electorales rumbo a las elecciones del 
2024, según informó la presidenta del 
Consejo Distrital Electoral del INE, María 
Cristina Cruz Hernández al insistir en el 
llamado a la ciudadanía para participar 
con la figura de observador electoral en 
el próximo proceso electoral.

Explicó que hasta el momento es 
escasa la respuesta al solo haber dos 
personas que tendrán la figura de 
observador electoral que pueden 
realizar esas tareas en todas las etapas 
del proceso y no solo en la jornada 
comicial del 2 de junio del 2024.

Además resaltó que la vocalía de 
Organización en la 05 Junta Distrital 
del INE para promover la acreditación 
de observadores electorales, imprimió 
y distribuyó trípticos, sin embargo es 
poca la respuesta.

La convocatoria sigue abierta y cerrará 
hasta el 7 de mayo del 2024, donde 
se indica que cualquier ciudadana o 
ciudadano mexicano en pleno goce 
de sus derechos civiles y políticos con 
interés de conocer las actividades 
que se realizan antes y durante las 
elecciones. de su domicilio.
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Exhiben en Tlaquepaque 
riesgos de la pirotecnia
Redacción/Quadratín Jalisco

Para prevenir sobre las graves 
consecuencias que puede 
traer consigo la pirotecnia que 
además no está permitida, la 

coordinación municipal de Protección 
Civil y Bomberos de Tlaquepaque llevó 
a cabo una exhibición sobre lo que 
puede ocurrir con estos productos.

El titular de la dependencia municipal, 
Jaime Manzano Núñez presentó las 
labores que realiza en la calle el equipo 
binomio conformado por la oficial 
Gabriela Quintero acompañada por la 
oficial canina Kiara, quien demostró 
sus habilidades al detectar pólvora, 
mientras se insertaban artefactos 
explosivos en carne blanda para 
ilustrar los peligros asociados con el 
uso irresponsable de estos productos.

El funcionario señaló que la 
coordinación junto con instancias 
municipales, implementan un 
operativo integral de detección de 
pirotecnia.

Se informó que el año pasado se 
decomisaron 200 kilos, resaltando 
la efectividad de estas acciones 
para combatir la venta ilegal. 
Adicionalmente, dijo que durante 
este lapso de tiempo se atendieron 
427 incendios que afectaron el medio 
ambiente.

También destacó la importancia 
de prevenir desde quemaduras leves 

hasta daños graves al usar pirotecnia, 
especialmente en eventos públicos, y 
la necesidad de mantener distancia y 
restringir el acceso a menores de edad.

El comandante hizo un llamado a la 
ciudadanía para prevenir accidentes 
y proteger el entorno durante 
las festividades, enfatizando la 
responsabilidad compartida en el uso 
adecuado de la pirotecnia.

Finalmente, Manzano Núñez 
recomendó evitar el uso de estos 
productos, ya que pueden causar lesiones 
y afectar al medio ambiente al provocar 
incendios. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aq
u

ep
aq

u
e

La oficial canina Kiara demostró sus habilidades al detectar pólvora.

Se presentó la ópera Amahl y los visitantes 
nocturnos, de Gian Carlo Menotti.
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Comienzan 
conciertos 
gratuitos en 
Guadalajara y 
Zapopan

Redacción/Quadratín Jalisco

En un formato diferente y de manera 
gratuita en espacios significativos 
de la metrópoli, anoche se realizó 

el primer concierto de la segunda 
temporada del programa Ópera de 
Bolsillo.

Para esto se presentó la ópera Amahl 
y los visitantes nocturnos, de Gian Carlo 
Menotti, en las instalaciones del Foro 
Larva, en el Centro Histórico de la Perla 
tapatía.

“Guadalajara es una de las capitales 
culturales más vibrantes de nuestro país, 
y me atrevo a decir que de toda América, 
y hoy estamos siendo nuevamente 
muestra de que en Guadalajara las 
cosas han ido cambiando”, afirmó 
Francisco Ramírez Salcido, Presidente 
Municipal Interino de Guadalajara.

“Ha sido, cada vez, más incluyente, 
ha albergado eventos de talla mundial, 
ustedes han sido testigos, y día a día 
nuestro centro, la ciudad invita a las 
familias a visitarla”, agregó.

  Para 2023 el programa Ópera de 
Bolsillo consiste en la coproducción 
de dos montajes de ópera realizados 
en conjunto por el Gobierno 
de Guadalajara, el Gobierno de 
Zapopan,   el Tec de Monterrey y el 
Centro Cultural Tlatoani.

Arribarán a Puerto Vallarta 13 cruceros
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Puerto Vallarta cerrará el año con 
13 arribos de cruceros en el mes, 
debido a la cancelación del Carnival 

Panorama, la embarcación más frecuente 
en esta costa.

De acuerdo a datos de la 
Capitanía de Puerto de Puerto 

Vallarta, en el mes de 
noviembre llegaron a 

este destino turístico 
21 cruceros con 

miles de turistas que dejaron cuantiosa 
derrama económica; sin embargo, 
para el presente mes, el arribo cayó 
poco más del 40 por ciento.

Conforme la Administración del 
Sistema Portuario Nacional Puerto 
Vallarta, S.A. de C.V. (Asipona Vallarta), 
el mes arrancó con dos arribos, pero 
con la ausencia temporal del Carnival 
Panorama, el cual tenía programado 
atracar en tres ocasiones.

El martes 5 llegó el Arctic Sonrise, que 
no es propiamente un barco turístico, 

sino de la organización ambientalista 
internacional Greenpeace.

El miércoles, arribará el Disney 
Magic y el sábado el Koningsdam. 
Para la próxima semana sólo se espera 
la llegada del Norwegian Bliss. Para la 
siguiente, harán los propio el Crown 
Princess y el Volendam.

La última semana habrá dos arribos 
dobles: el martes con Carnival 
Panorama y Navigator of the Seas y 
el miércoles con Discovery Princess y 
Norwegian Bliss.

Protección Civil 
y Bomberos del 

municipio dio una 
muestra de las graves 

consecuencias que 
puede traer consigo el 

uso de la pólvora 
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C omo antesala de una serie de 
eventos y actividades alusivas a 
la temporada navideña que se 
tendrán en el Centro Histórico 

de Guadalajara, el miércoles se 
inauguró el Festival de la Nochebuena 
en el Paseo Fray Antonio Alcalde, 
frente al Santuario de Nuestra Señora 
de Guadalupe, en el corazón de la 
ciudad.

El evento se llevará a cabo del 6 al 10 
y del 13 al 17 de diciembre y operará 
en un horario de 08 a 21 horas. 

Habrá exposición y venta de plantas 
ornamentales propias de la época 
decembrina, como nochebuenas, 
y otras especies. La actividad es 
organizada por el Gobierno de 
Guadalajara de la mano con el 
Consejo de Desarrollo Agropecuario y 
Agroindustrial de Jalisco.

Francisco Ramírez Salcido, 
presidente municipal interino de 
Guadalajara, señaló que es una 
propuesta interesante para no cesar el 
trabajo que se viene realizando para 
la recuperación del Centro Histórico.

“(Este) es un espacio donde se 
invita a todas las familias tapatías a que 
vengamos a disfrutar, y justamente 
esto es una pequeña muestra de lo 
que se puede hacer en nuestra ciudad. 
Agradecemos a todos la paciencia y la 
confianza en nuestro gobierno”, afirmó 
el Alcalde Interino.

Ramírez Salcido recordó que hace 
algunos años la avenida Alcalde era 
la calle más transitada de la ciudad e 
incluso había quienes evitaban voltear 
al centro de la ciudad.

  Ramírez Salcido enfatizó que este 

Festival de la Nochebuena es una 
muestra de la presencia que tienen 
los principales productores de plantas 
ornamentales en el municipio, 
quienes oportunamente exhiben sus 
productos en el marco de las fiestas 
decembrinas.

  El primer edil interino invitó a 
que este jueves 7 de diciembre las 
tapatías y tapatíos acudan al arranque 
de la tercera edición del Festival de 
Invierno Ilusionante, con el encendido 
del Árbol Navideño Gigante, el Ornato 
Navideño y la inauguración del 
Nacimiento Monumental en Plaza de 
la Liberación, a las 19 horas.

 Ramírez Salcido anticipó que en los 
próximos días se tendrá lista la pista de 
hielo en Paseo Fray Antonio Alcalde, 
la cual será totalmente gratuita, así 
como otras atracciones alusivas a la 
temporada y para seguir dándole vida 
al Centro Histórico tapatío.

  El Alcalde Interino invitó a la 
ciudadanía a que acuda al Festival 
de la Nochebuena, pues además de 
encontrar plantas de ornato, también 
están a la venta productos para el 
cuidado de las plantas y artesanías.

jueves 7 de diciembre de 2023

Comienza Festival 
de la Nochebuena 

En la zona del 
Santuario se llevará a 
cabo del 6 al 10 y del 
13 al 17 de diciembre 

la venta de plantas 
ornamentales 
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Habrá exposición y venta de plantas ornamentales propias de la época decembrina. 

Enrique Alfaro acudió al informe de Daniel 
Espinosa. 

 G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

 

Agradece 
Daniel Espinosa 
apoyo de 
Enrique Alfaro 
Redacción/Quadratín Jalisco

Al rendir su informe de actividades 
como presidente del Poder 
Judicial de Jalisco (STJ), Daniel 

Espinosa Licón, reconoció el liderazgo 
y apoyo presupuestal que a través del 
Gobierno ha brindado el mandatario 
estatal Enrique Alfaro para que dicha 
representación pudiera tener avances 
importantes en materia de impartición 
de justicia, protección de grupos 
vulnerables, recuperación de la paz, 
justicia moderna y digital.

Además, el titular del Poder Judicial 
también agradeció que por gestiones 
de Alfaro Ramírez el Poder Judicial 
obtuvo las escrituras de la sede actual 
que ocupa el Supremo Tribunal de 
Justicia del Estado, así como por la 
consolidación de un presupuesto 
constitucional a aplicar por primera vez 
el próximo año. 

“A 199 año de la fundación del 
Supremo Tribunal de Justicia, 
han transcurrido desde entonces 
339 períodos de gobierno; 134 
gobernadores; 2 mil 703 diputados 
y 42 presidente el supremo tribunal 
para poder aprobar el presupuesto 
constitucional, y generar con ello 
equilibrio, contrapeso y autonomía, 
también al Poder Judicial se le puede 
hacer justicia con el presupuesto 
constitucional. Gonernador Enrique 
Alfaro, gracias por no soltarnos”, destacó 
Espinosa Licón.
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Exige Atlas 25 puntos 
a Beñat San José

El español fue 
presentado como 

nuevo director técnico 
del Atlas de cara al 

Clausura 2024 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Beñat San José fue presentado 
este miércoles como nuevo 
técnico del Atlas para el 
próximo Torneo Clausura 

2024 de la Liga MX. De inmediato, el 
español aseguro que no es ninguna 
revancha su regreso a México, pues 
considera “bueno” su breve y fallido 
paso por Mazatlán. Y la directiva ya le 
estableció una meta: sumar al menos 
25 puntos en el siguiente semestre 
del futbol mexicano.

“Un día muy importante para la 
institución y para todos los que 
formamos parte de este gran equipo. 
Iniciamos un nuevo ciclo, buscando 
la consolidación. Soñamos en algún 
momento aterrizar o ir mejorando el 
tema de procesos. Después, conseguir 
éxitos deportivos que nos ayudaran 
a crear una infraestructura y creo 
que hemos cumplido. El proceso de 
transformación ha quedado atrás. Hoy 
inicia un nuevo ciclo con Beñat. Lo 
conozco hace mucho tiempo, hemos 
intercambiado ideas hace muchos 
años, qué veíamos. Le ha tocado 
trabajar en tres grandes grupos a nivel 
mundial, ahora con Orlegi, con una idea 
muy clara de profesionalizar esto, poder 
desarrollar mejores futbolistas”, explicó 
José Riestra, presidente del Atlas.

“Eso nos llevó a encontrarnos hoy, 
tenemos los mimos ideales, buscamos 
lo mismo en esta gran institución y 
estamos muy ilusionados de tenerte 
con nosotros e iniciar este nuevo ciclo. 
Muy contentos de iniciarlo. He tenido 
charlas con cada jugador, me he 
entrevistado después de vacaciones, 
hicimos una autocrítica profunda. 
Lo que hicimos quedó atrás y ahora 
hay que escribir una nueva historia. 
Estoy seguro que de la mano de Beñat 
conseguiremos la consolidación”, 
añadió el directivo rojinegro.

Beñat San José agradeció de 
inmediato. “La verdad es un día muy 
feliz para mí como técnico, vengo 
a una gran institución. Tuvimos 
conversaciones a lo largo de estos 

años, me di cuenta que son gente 
de un gol, de análisis y ambición 
para progresar en los proyectos que 
tienen. Para mí, cuando me surgió 
la posibilidad de venir al Atlas, no lo 
dudé porque veo que el club está en 
un momento fantástico para trabajar 

y evolucionar. Qué decir del centro de 
entrenamiento, es fantástico, no sólo 
para el primer equipo, sino para la 
cantera. Tienen todo aquí para hacer 
sus sueños. Me encantó el proyecto, 
la forma, los valores, la forma de 
tratar que tiene particularmente el 
presidente, también cuando tuve 
la entrevista con Grupo Orlegi, me 
pareció un grupo de mucho impacto 
en el futbol. Gracias al presidente, al 
club y la directiva por la confianza. 
Estoy muy Elizabet, con ganas de 
empezar a trabajar, porque eso hay 
que hacer, trabajar mucho para poner 
al Atlas lo más alto posible, mejorar 
como grupo y conseguir todas 
nuestras metas”, aseveró.
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Beñat San José ya conoce el nuevo reto del equipo Rojinegro. 

Víctor Guzmán habría pedido salir del 
equipo. 
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Pocho podría 
salir de Chivas 
por diferencias 
con Paunovic
César Huerta/Quadratín Jalisco

Entre Víctor Guzmán y Veljko 
Paunovic existen diferencias que 
podrían no tener solución. Este 

miércoles, la cadena Fox Sports ha 
reportado que el Pocho habría pedido a 
la directiva de Chivas dejarlo en libertad 
para salir del equipo, ante la ratificación 
del técnico serbio para continuar al frente 
del Rebaño Sagrado por un año más.

Según dicha televisora, la dirigencia 
del Guadalajara no está a favor de la 
partida de un futbolista por el que insistió 
mucho antes de poder contratarlo y que 
apenas lleva un año en el club. Durante 
su primer semestre como rojiblanco, se 
le consideró uno de los pilares para que 
el cuadro rojiblanco pudiera calificar 
directo y llegar hasta la Final, que perdió 
frente a Tigres.

Sin embargo, ante el deseo del 
futbolista de emigrar, la dirigencia del 
Rebaño Sagrado podría considerar la 
posibilidad de realizar un intercambio 
con Grupo Pachuca, que posee algunos 
jugadores en los que Chivas ha puesto 
la mira desde hace varios meses.

Uno de ellos es el seleccionado 
mexicano Erick el Chiquito 

Sánchez, pero la directiva de 
los Tuzos se encuentra en 

negociaciones, según 
ha trascendido, con 

el Feyenoord de 
Países Bajos.
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